

LEUCHTWORTE – Impuls **fantastisch**

Jetzt lacht mein Herz vor Freude. (Psalm 13)

☀ IMPULS

Wenn sich große Begeisterung verbreitet. Mit einem breiten Lächeln, in einer fröhlichen Bewegung oder in einem übergelücklichen Wortschwall, der einfach nicht enden will, dann ist sehr oft das Wort FANTASTISCH ganz vorne mit dabei. Fantastisch kann vieles sein: eine fantastische Idee, ein fantastisches Erlebnis, ein fantastischer Einsatz oder ein fantastischer Auftritt, der das Publikum aus den Sesseln hebt. Das Wort wird gerne verwendet, um eine große Portion Wertschätzung weiterzugeben und es spielt ganz oben in der ersten Liga der Komplimente. Dabei beschreibt es ursprünglich im bildungssprachlichen Sinn „unerfüllbare Wunschbilder“, die der Fantasie entspringen. Zum Beispiel „Fantastische Tierwesen und wo sie zu finden sind“. Unwirkliche Räume, in denen man träumen und der grauen Alltagswelt entfliehen kann.

Das umgangssprachliche „fantastisch!“ ist dagegen ein Ausruf mit ganz viel Emotion. Es steht für Begeisterung pur und ein echtes „vor Freude Ausflipping“.

Der größte Superlativ und die höchste Steigerungsform von fantastisch ist und bleibt aber die persönliche Wertschätzung: „Du bist fantastisch!“ Oder wie David in Psalm 13 schreibt: Jetzt lacht mein Herz vor Freude., als er erlebt, wie Gott ihn nach einer langen Wartezeit überraschend aus einer brenzligen Situation befreit. Das verändert sein Leben. Die Erleichterung bricht aus ihm heraus. Vorher im Psalm fragt er sich, wie lange er sich noch mit den Sorgen in seinem Leben herumplagen muss, und bittet Gott sogar: Lass meine Augen in deinem Glanz leuchten, sonst wird mich der Tod in den Schlaf wiegen! Gott führt ihn aus einer lebensbedrohlichen Situation, heraus aus den Händen des Feindes, der bereits triumphiert hatte. Das verändert sein Leben. Für David ist Gottes Hilfe geradezu „fantastisch“. Diese Befreiung hätte er sich in seinen fantasievollsten Träumen nicht ausmalen können.

Wenn uns andere Menschen mit ihrer Hilfe, mit ihren Ideen oder ihrer Art begeistern, dann kann auch Gefühl entstehen, dass unser Herz vor lauter Freude lacht. Wir sind so positiv überrascht und drücken das unterschiedlich aus: vielleicht klatschen wir begeistert oder wir stellen uns für ein Ständchen mit der Gitarre unter den Balkon. Oder wir bleiben bei dem einfachen Wort, bei der kontrollierten Extase, bei einem persönlichen Zuspruch, der ganz viele Emotionen und Gedanken transportiert: Du bist einfach FANTASTISCH!

☀ FRAGEN

Welche persönliche Erfahrung/ Begegnung passt für mich zu dem Wort „fantastisch“?
Wie würde ich mit eigenen Worten beschreiben, was der Psalmdichter in Psalm 13 erlebt?
Wie drücke ich am liebsten meine Begeisterung und große Wertschätzung aus, und was hilft mir dabei?

☀ KREATIVE IDEEN (Gebet, Spiel, Bastel, Lied, Filmclip, ...):

<https://www.youtube.com/watch?v=nHYQdIV4xDc> 11 fantastische Ideen

<https://www.youtube.com/watch?v=e7ZNZq99dRw> Pferdevorführung begeistert

Autor: Christian Probst